

combatir la política liberal, es oponerse á todo acto que de la misma ó de sus representantes provenga, aunque se funde en hechos tan claros como la *luz meridiana* ó le informen los principios más rudimentarios de la justicia.

Después, con manifestar en el periódico que aquí representa esas tendencias, que el partido carlista quiere una moral y moralizadora administración, que por otra parte dificulta y obstruye en la práctica; con asegurar que ese partido quiere y defiende las verdaderas libertades que se fundan en las mejores tradiciones españolas que para sí propio se atribuye, y declarar á los liberales excluidos de aspirar á la gloria eterna cuyas puertas les están cerradas por no ser partidarios de Carlos VII, creen haber cumplido su misión de una manera más perfecta que los demás.

Tal es la conducta de los que manifiestan, con referencias á la educación más refinada, que para contestar nuestros artículos necesitarían dejarse la dignidad á la puerta de su redacción.

Nosotros no los juzgamos: los juzga *La Voz de Valdepeñas*.

## MISCELÁNEA

*La Voz* no perdona á nadie. Con motivo de su propuesta para que la calle Ancha pierda su nombre, la emprende con las demás del pueblo, y aquí no quedará nada bien puesto, si el Sr. Alcalde no tiene en cuenta, que la variación en el nombre de las calles, no surte efecto de ningún género, porque todos las llamarán, como las han llamado siempre.

A LA LIBERTAD la lanza del cielo quedándose con él para el solo uso de los integristas. A San Nicasio quiere sustituirlo con el Beato Juan. A la Virgen del Buen Suceso la sustituye con Martín Caro. ¡Quiere también desbancar, en el buen sentido de la frase, á San Nicasio y á la Virgen del Buen Suceso!

Nos parece muy aceptable que las calles nuevas, lleven nombres que reuerden personajes ilustres, hechos gloriosos de nuestro pueblo; que se coloquen lápidas que enseñen á las generaciones nobles ejemplos que imitar, saludables enseñanzas para el porvenir, pero dejando en paz á San Nicasio y á la Virgen. Y hacemos esto, para que vea *La Voz* que Lucifer en cuya compañía nos deja, no amortigua en nada, nuestros sentimientos religiosos.

*El Legitimista* se despide dejándonos sin el gusto de que discuta con LA LIBERTAD.

Lo mismo hizo con *La Voz*, lo que trae como consecuencia que no quiere discutir con nadie; porque reñir con nosotros se explica ¿Con *La Voz*, y más ahora que se han repartido el cielo dejándonos en compañía de Lucifer? No entendemos.

Nuestro estimado colega nos desafia á discutir sobre *Astronomía, Geodesia, Agricultura*, y todo cuanto con estas ciencias se relaciona.

De Astronomía y Agricultura podremos discutir si un especialista en estas materias acepta nuestras columnas: es de esta localidad y á su cualidad de hortelano une el ser autor de almanaques ¡Que diferencia entre la modestia de LA LIBERTAD y la de *El Legitimista*!

Así siempre derrochais el talento que os dió Dios, para que queréis los dos lo que no necesitáis?  
*La Voz* apoyada está en su *blasfemia*, y combate, los pozos de chocolate que le dá *La Colonial*; y el *Legítimo* á la altura que se pone un hombre guapo, coge su espada y el *trapo*, y espera en la *Agricultura*. ¿A donde vamos, señores? ¡Tener piedad, por favor! Curarnos con vuestro amor los ya tantos sin sabores, No os vanaglorieis así ni os riais de nuestro duelo; darnos un cacho de cielo, pedimos con frenesí.

## ARTÍCULOS CORTOS

### A LA COMISION DE FESTEJOS

Dignos de elogio son los trabajos que viene practicando esa comisión, con el laudable fin de que nuestra feria mejore y pueda competir con otras de la provincia. Hay que reconocerle buena voluntad, y por tanto alentarle con nuestro aplauso, al mismo tiempo, que con nuestras escasas fuerzas tratamos de ayudarle en el desempeño de su cometido.

Hasta ahora, según nuestras noticias, el punto más controvertible es el sitio donde han de instalarse los puestos ó casetas de los feriantes; opinando unos por el sitio de costumbre, otros por la Glorieta del Convento, y los más por el paseo de la Estación; idea que hemos expuesto ya en otro número.

Difícil es emitir opinión sobre este asunto, con la seguridad de acertar, por los diferentes intereses que hay que tener en cuenta. Sin embargo, si lo que se busca, es dar amenidad y variedad á la feria, haciéndola más bien objeto de distracción que de producción, y que las instalaciones guarden un orden simétrico, obediendo más al sentimiento estético que especulativo; la elección no es dudosa y opinamos que el sitio más á propósito es el paseo de la Estación.

Bien sea aprovechando la vía central para la instalación de las casetas, dejando para la circulación los paseos laterales, ó bien, colocando los puestos en los paseos y dejando el camino del centro para el tránsito; resultaría perfectamente, y sería el sitio más susceptible de una iluminación á la veneciana, que ofrecería un agradable aspecto.

Las corridas de toros, reconocidas por todos como el espectáculo, que más concurrencia de forasteros proporciona, es otra cuestión que no debe pasar por alto la Comisión de festejos. Sabido es que las condiciones de nuestra plaza no hacen posible la confección de un cartel que contenga ganado y cuadrillas de primera, por una empre-

sa á quien guíe la idea de lucro; y es necesario que esta empresa sea subvencionada, solo en lo justo y conveniente si las corridas de toros han de responder á su objeto. No es necesario indicar, que la rebaja de trenes en estos días, es de imprescindible necesidad, por lo que debe solicitarse con insistencia.

Además las iluminaciones, cucañas y fuegos artificiales son inherentes á esta clase de festejos, y deben prodigarse cuanto sea posible.

También produciría buen efecto un concurso de bandas de música de la provincia, cuyos premios habrían de señalarse cuanto antes, así como las condiciones del concurso, para que los que pensaran concurrir á él tuvieran tiempo de prepararse.

Del mismo modo un certamen literario é industrial, con temas de interés para esta localidad podría completar dignamente el programa de festejos que se prepara para la próxima feria.

Nosotros para esto, como para todo lo que pueda redundar en beneficio de Valdepeñas, ofrecemos nuestro humilde apoyo á la Comisión y al Ayuntamiento en general.

## CRÓNICA GENERAL

### Y LOCAL

#### AYUNTAMIENTO

*Extracto de la sesión extraordinaria celebrada por la corporación municipal y asamblea de asociados el día 21 del corriente.*

El Sr. Presidente manifestó que el objeto de la sesión de referencia tenía por fin tratar el medio de allegar recursos al Ayuntamiento para poder socorrer en los primeros momentos á la clase necesitada en caso de que fuese invadida esta población por la epidemia cólera y al mismo tiempo poner en su conocimiento la dimisión presentada por don Enrique Rubio del cargo de Médico titular.

Bajo esta exposición recayeron los siguientes acuerdos.

1.º Anunciar aquella vacante por término de treinta días en el *Boletín Oficial* de la provincia y *Gaceta de Madrid* para que dentro de dicho plazo puedan los aspirantes presentar las solicitudes documentadas.

2.º Autorizar al Ayuntamiento para la confección de un repartimiento gravando la riqueza imponible con el 10 por 100 y las cuotas de contribución industrial con el 5, para con su importe poder atender á las primeras necesidades que puedan ocurrir en caso de que esta población sea invadida por el cólera morbo.

3.º Autorizar al Sr. Alcalde para que las cantidades que aparecen consignadas en el capítulo de imprevistos del presupuesto del actual ejercicio y en el que ha de regir en el próximo se les de la misma aplicación que las que se recauden del reparto acordado formar antes.

4.º Hacer saber al Depositario de la Junta de pastos que facilite al Ayuntamiento el sobrante que exista en su poder para la adquisición de las camas y efectos necesarios con destino al Hospital municipal.

Por persona que tiene motivos para estar bien informada se nos dice, que los talentosos redactores de *El Legitimista*, se han negado á publicar en tan imparcial periódico un artículo que el dignísimo señor Cura Párroco de esta villa D. Canuto García Barbero, les había remitido, elogiando al Diputado á

Córtes D. Manuel Prieto, por haber este conseguido después de activas gestiones en el Ministerio de Gracia y Justicia, la concesión de algunos miles de pesetas para reedificar la torre de esta parroquia que se encuentra en estado ruinoso.

De ser esto cierto, *El Legitimista*, habra demostrado una vez más que en su odio á los liberales, es capaz de dar un feo extraordinario á un digno sacerdote ante el que humildemente se postra cuando le interesa, antes que publicar un artículo laudatorio para uno de aquellos.

Porque la política sistemática que sigue *El Legitimista*, no solo se opone á los elogios merecidos cuando de sus enemigos trata, sino que también es incompatible con la justicia.

Según lo acordado por nuestros concejales la Calle Ancha de esta población, será en breve confirmada para que haciendo desaparecer ese nombre ostente el de «6 de Junio.»

Estamos conformes con esa innovación y nos adherimos al pensamiento, pues de ese modo, este pueblo, héroe en aquel día no olvidará jamás ese hecho glorioso de la Independencia Española.

El domingo último tuvo lugar el remate del arriendo del arbitrio de pesos y medidas de uso voluntario para el próximo ejercicio quedando por D. José Mejía en la cantidad de 5.000 pesetas.

*La Nature* publica el retrato de un indio de California muerto el día 10 de Marzo de 1890 y al que se le suponía una edad de 151 años.

Era conocido con el nombre de «el viejo Gabriel». El padre Sorrentini, que habita aquel país hace ya más de 40 años, conoce perfectamente el origen y la historia de este pequeño Matusalen. Gabriel que ha muerto en Monterey, nació en el condado de Tulare del cual fué uno de los jefes. Asistió á un acontecimiento histórico importante al desembarco de Junípero Serra que tuvo lugar cien años há y en aquella época, podía ya nuestro hombre ser abuelo. Se calcula que contaba entonces 32 años y por lo tanto que nació en 1739.

«El viejo Gabriel» tuvo un hijo llamado Zacharian, quien después de haber visto morir sus cuatro mujeres falleció hace algunos años en Gazalez á la edad de 114 años.

Hemos recibido el número segundo de *La Semana*, semanario cómico ilustrado que se publica en la capital de nuestra provincia.

Agradecemos la visita del colega y con gusto establecemos el cambio.

Recomendamos la lectura del anuncio que con el título de «Baños y aguas minerales de hervideros de Fuensanta», insertamos en la 4.ª plana.

## VARIEDADES

### LA CRUZ DEL DIABLO

(Continuacion.)

Ya los descuidados centinelas habían fijado algunas veces sus ojos en la villa que reposaba silenciosa, y se habían dormido sin temor á una sorpresa, apoyados en el grueso tronco de sus lanzas, cuando hé aquí que algunos